

Commission: Conseil de l'UE de Sports

Problématique: Objectif JO de Bruxelles 2052, quelle coopération sportive européenne pour une candidature olympique de l'Union Européenne ?

Auteur: Finlande

Le gouvernement est le 39e gouvernement de la République de Finlande, qui a débuté le 20 juin 2023. Ce gouvernement est formé par le Parti de la coalition nationale (KOK), le Parti des Finlandais (PS), le Parti populaire suédois (RKP) et les Démocrates-chrétiens (KD). c'est à dire des partis à la droite dans l'échiquier politique

La Belgique et la Finlande entretiennent des relations diplomatiques cordiales en tant que membres de l'Union européenne (UE) et de diverses organisations internationales telles que les Nations unies, l'OTAN et le Conseil de l'Europe. En tant que pays membres de l'UE, et membre de l'espace Schengen, ils coopèrent sur diverses questions politiques, économiques et sociales au sein des institutions européennes. Bien que les deux pays aient des différences culturelles, historiques et géographiques, ils partagent des valeurs communes telles que la démocratie, les droits de l'homme et l'État de droit, qui sont au cœur de leur coopération au sein de l'UE et d'autres forums internationaux. Sur le plan économique, ils sont également des partenaires commerciaux et investisseurs l'un pour l'autre. Les échanges commerciaux entre la Belgique et la Finlande sont significatifs dans divers secteurs tels que l'industrie, la technologie, les services et l'agriculture. En résumé, bien que la Belgique et la Finlande soient deux pays avec des caractéristiques distinctes, elles entretiennent des relations diplomatiques amicales et coopèrent sur de nombreux sujets au sein de l'UE et d'autres organisations internationales.

La dernière fois que la Belgique a accueilli les Jeux olympiques en tant qu'hôte était à Anvers en 1920, mais depuis lors, ce pays a tenté à plusieurs reprises d'obtenir cet événement en 1960 et en 1964, des candidatures qui se sont soldées par des échecs. C'est pourquoi ce pays envisage de présenter à nouveau une candidature pour les Jeux olympiques, en particulier pour ceux de l'année 2052.

En Finlande, nous avons un grand sens de la démocratie et de la communauté et ce nouveau gouvernement a également montré que les Finlandais ont un grand respect pour les traditions. Les Jeux olympiques sont une tradition que nous partageons dans le monde entier et c'est probablement le seul événement qui parvient à rassembler des personnes du monde entier, quelle que soit leur origine. Grâce à ces jeux, nous pouvons voir des athlètes de pays en guerre s'affronter dans le respect et les valeurs qui représentent le sport.

Depuis peu, le Comité International Olympique permet les candidatures conjointes pour les Jeux olympiques. Et étant donné que la Finlande est un pays qui accorde une grande valeur au sport et à toutes ses valeurs, pourquoi ne pas proposer une candidature dans laquelle toutes les activités économiques, culturelles et sociales qu'apportent les Jeux olympiques soient réparties entre les deux pays ?

De plus, la Finlande est un pays doté d'infrastructures sportives capables d'accueillir un événement de cette envergure, et ainsi notre grand Olympiastadion, avec une capacité de 40 000 personnes, construit pour les Jeux de 1952, pourrait à nouveau être illuminé par la flamme olympique et notre pays pourrait être de nouveau le théâtre de cette grande fête du sport.

Et pourquoi ne pas aller plus loin en proposant une candidature où chacun des pays de l'Union européenne pourrait être l'hôte d'une ou plusieurs disciplines en fonction de ses capacités respectives ? Ce serait une manière de renforcer l'image d'unité de cet organisme qu'est l'Union européenne, tout en permettant une activité économique qui ne profiterait pas seulement à un seul pays, mais bénéficierait à tous les pays membres. En ces temps d'incertitude économique mondiale, aucun pays ne refuserait une aide économique supplémentaire. Bien entendu, bien que ces jeux se déroulent dans toute l'Europe, les cérémonies d'ouverture et de clôture resteraient à Bruxelles.

En conclusion, la proposition d'une candidature conjointe pour les Jeux olympiques entre la Belgique, la Finlande et l'Union européenne, ainsi que l'idée d'organiser des disciplines olympiques dans différents pays membres, représentent des opportunités significatives pour renforcer l'unité de l'Union européenne et stimuler l'activité économique à travers le continent. Ces initiatives offrent également la possibilité de réactiver des infrastructures sportives historiques et de célébrer les valeurs du sport à travers une collaboration paneuropéenne.